
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Bau- und Straßenausschusses  am Donnerstag, dem 21.01.2016, 
im Ratssaal des Rathauses Lemwerder 
 
Beginn:     Ende:   
 18:30 Uhr - öffentlicher Teil -  20:11 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Stefan Sander Vertretung für Haye-Warfelmann 

Mitglieder 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann  
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt  
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke Vertretung für A.v.Lübken 
Herr Ratsherr Uwe Heinen  
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Herr Ratsherr Heiner Loock Vertretung für Haye-Warfelmann 
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Harald Schöne  
Herr Ratsherr Frank Schwarz  
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink für Hagestedt 

Protokollführer 
Frau Anke Lopian  

von der Verwaltung 
Herr Matthias Kwiske  
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  
Frau Nina Sander  
Frau Jutta Zander  

Gäste 
Herr Maaßen  

Zuhörer/in 
Herr Ratsherr Heinz Feja  
Herr Ratsherr Andreas Jabs  
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Herr Ratsherr Jan Olof von Lübken  
 
 
Abwesend: 

 Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann fehlte entschuldigt 

Mitglieder 
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen fehlte entschuldigt 
Herr Ratsherr Andreas von Lübken fehlte entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung     
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung     
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit     
   
 1.3   der Tagesordnung     
   
 2   Genehmigung der Niederschriften vom 10.09. und 

19.11.2015    
 

   
 3   Ernst-Rodiek-Halle - Kostenfeststellung 2. BA 

Vorlage: FB II/056/2016    
 

   
 4   Haushaltsberatungen 2016     
   
 4.1   Straßenbauprogramm (Anträge)     
   
 4.2   Fahrradwegeausbauprogramm ( Antrag der SPD-Fraktion 

vom 18.11.2015)    
 

   
 5   Parksituation Güterschuppen/ Fähre (Industriestraße) 

Vorlage: FB II/058/2016    
 

   
 6   Parkplatz Ortsfeuerwehr Bardewisch 

Vorlage: FB II/054/2016    
 

   
 7   Jule - Verbesserung der Rettungswegsituation und Befesti-

gung des Vorplatzes 
Vorlage: FB II/055/2016    

 

   
 8   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren    
 

   
 8.1   Verkehrsmessung Industriestraße; Einfahrt Wohngebiet Bar-

schlüte 
Vorlage: FB III/027/2014-1    

 

   
 9   Einwohnerfragestunde     
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Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 
Der stellvertretende Vorsitzende Ratsherr  Sander eröffnete die Sitzung und stellte die ord-
nungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergaben 
sich keine Einwände. 
 
 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
 
2 Genehmigung der Niederschriften vom 10.09. und 19.11.2015 
 
Nach einer kurzen Anmerkung von Ratsherr  Schöne, dass eine Aufzeichnung in TOP 4 aus 
dem Protokoll vom 10.09.2015 inhaltlich falsch wäre und dieser Satz gestrichen werden soll-
te, wurde die Niederschrift vom 19.11.2015 einstimmig genehmigt. 
 
 
 
3 Ernst-Rodiek-Halle - Kostenfeststellung 2. BA 

Vorlage: FB II/056/2016 
 
Fachbereichsleiter Kwiske erläuterte kurz die Informationsvorlage und gab das Wort an den 
bauleitenden Architekten Georg Maaßen. 
 
Herr Georg Maaßen informierte über die Entwicklung und Entstehung der Kosten zur Sanie-
rung der Ernst-Rodiek-Halle. Es ist abzusehen, dass die Kosten um ca. 760.000 Euro höher 
ausfallen als kalkuliert wurde. Das liegt zum einen an Kostensteigerungen, veränderte ge-
setzliche Bestimmungen zur Modernisierung und erst bei der Sanierung auftretende zu be-
hebende Mängel oder Erneuerungen (wie z.B. Montierung der gesamten Hallendecke, Mo-
dernisierung und Austausch von Fenster und Fensterbänken oder die komplette akustische 
Verkleidung der Geräteraumseite) 
Herr Maaßen räumte ein, dass es von einem anderen beauftragten Planungsbüro in Zu-
sammenarbeit mit dem damaligen Bauamtsleiter zu Fehlplanungen gekommen ist und viele 
Dinge nicht berücksichtigt wurden, da zur Berechnung nur die direkten Brandschäden erho-
ben wurden ohne Weitblick auf die Folgekosten. 
Mehrere kritische Wortmeldungen von den Ratsherren wurden versucht zu beantworten.  
 
Der Ausschuss nimmt diesen Top zurück um in den Fraktionen intern, über eine genauere 
Mehrkostenaufstellung, einer Legende zur Kostenverfolgung, einer detaillierten Vorstellung 
der Kosten und einer Verursacherverfolgung, zu beraten.  
 
zur Kenntnis genommen 
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4 Haushaltsberatungen 2016 
 
4.1 Straßenbauprogramm (Anträge) 
 
Der Antrag der CDU die Priorität 2 in 1, der Maßnahme Reparatur Kastanienstr./ Krögerdor-
fer Hellmer Nr. 51) zu erhöhen wurde mehrheitlich abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 2 

Nein: 9 

Enthaltung: 0 
 

 
Die Anträge von Bündnis 90/ Die Grünen der Straßenunterhaltung Edenbütteler Str. ab Begu 
(Nr. 52) und der Antrag  Komplettsanierung Am Hohen Groden (Nr. 53) wurden zurückgezo-
gen da die Maßnahme im vorgelegten Straßenbauprogramm bereits entsprechend geplant 
ist. 
 
 
 
 
Der Antrag von Bündnis 90/ Die Grünen der Sanierung Im Felde (Nr. 54) mit Absprache / 
Beteiligung anderer Eigentümer wurde mehrheitlich abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 1 

Nein: 10 

Enthaltung: 0 
 

 
 
 
Der Antrag von Bündnis 90/ Die Grünen der Restsanierung Neuenlander Weg (Nr. 55) von 
Nr. 4 - L875 wurde mehrheitlich abgelehnt. 
 
 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 1 

Nein: 9 

Enthaltung: 1 
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4.2 Fahrradwegeausbauprogramm ( Antrag der SPD-Fraktion vom 18.11.2015) 
 
Dem Antrag der SPD-Fraktion zum Fahrradwegeausbauprogramm vom 18.11.2015, sowie 
dem Änderungsantrag vom 13.01.2016 zum Aufbau eines Programmes zur Sanierung von 
Fuß- und Radwegen in der Gemeinde, wurde einstimmig zugestimmt mit dem Auftrag der 
Umsetzung an die Verwaltung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 11 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
5 Parksituation Güterschuppen/ Fähre (Industriestraße) 

Vorlage: FB II/058/2016 
 
Herr Kwiske stellte anhand der Vorlage die Parkplatzsituation vor. Die Sachlage wurde vom 
Ausschuss, mit der einstimmigen Empfehlung, den ruhenden Verkehr verstärkt in dem Be-
reich zu kontrollieren, zur Kenntnis genommen. Es wurde kein Beschluss gefasst.   
 
 
 
6 Parkplatz Ortsfeuerwehr Bardewisch 

Vorlage: FB II/054/2016 
 
Der Antrag der CDU-Fraktion wurde mehrheitlich angenommen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 2 

Enthaltung: 0 

 
  
 
7 Jule - Verbesserung der Rettungswegsituation und Befestigung des Vor-

platzes 
Vorlage: FB II/055/2016 

 
Herr Kwiske erläuterte die Notwendigkeit der Verbesserung des vorhandenen Schotterweges 
zur Nutzung als Rettungsweg für Rettungsfahrzeuge und der Befestigung des Vorplatzes 
(Nr.50). 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 11 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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8 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 
und Ratsherren 

 
Der Ausschuss empfiehlt, eine Übersicht über die Kostensteigerung der Ernst-Rodiek-Halle, 
mit einer Zusammenstellung der Erweiterungskosten und eine Übersicht der Gesamtmaß-
nahme, zu erstellen. 
 
Es wurde kurz auf den Generalentwässerungsplan mit der Vorschau auf die nächste Sitzung 
am 04.02.2016 eingegangen. 
 
Auf Nachfrage zum Stand der Kunststoffbahn wurde durch Herrn Kwiske mitgeteilt, dass 
noch keine Angebote eingegangen seien. 
  
 
 
 
8.1 Verkehrsmessung Industriestraße; Einfahrt Wohngebiet Barschlüte 

Vorlage: FB III/027/2014-1 
 
 
Herr Kwiske stellte die Ergebnisse der Verkehrsmessung vor, diese wurden einstimmig zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
9 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es wurde angeregt, die Fahrbahnmarkierung Tecklenburger Str./ Stedinger Str. mit einer 
roten Farbe hervorzuheben. Die Unfallgefahr ist dort sehr hoch. Es wurde darauf hingewie-
sen, dass es sich um eine Kreuzung einer Kreisstraße mit einer Landstraße handelt und hier-
für die Straßenmeisterei des Landkreises zuständig ist. Der Hinweis wird weitergegeben.  
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                             Bürgermeister                            Protokollführer 
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